

Teléfono núm. 25.

Redacción, Administración y Talleres: Plaza de Martínez Tornel, núm. 4.

Precio de suscripción 2 pesetas

## SOBRE UNA IDEA

## Nuestra Patrona y el propósito de unos devotos

Publicación de una Ofrenda intelectual de los literatos murcianos a la Virgen de la Fuensanta

Bien acogida ha sido la idea de que mientras dure la estancia de nuestra Excelsa Patrona en su Eremitorio del Monte, por lo menos un día en la semana, suban de Murcia sus fieles devotos a sus plantas y ofrendarle el homenaje de sus plegarias.

Ese día ninguno más indicado que el sábado, destinado a las alabanzas de la Virgen.

Tenemos la seguridad de que a poco que se establezca la costumbre se irá ensanchando la esfera, y primero serán las clases pudientes, pero después se llegará a montar servicios económicos para que el pueblo se habitue a esta práctica religiosa.

Tiene el sábado, además de esa razón fundamental de ser el dedicado a la Virgen, otro poderoso estímulo, que hará que encarne en el pueblo la costumbre; y es, que a la hora en que se cantará la salva, sobre todo en estos días de la primavera y verano, se ha dado de mano en los talleres y podrán los obreros cumplir esas iniecciones religiosas, y saturarse un rato de los aires puros del monte.

Los pueblos cercanos al santuario, como Aljezars, la Alberca, Verdolay etc., también darán un contingente considerable, y lo que hoy no es más que una idea, se verá consagrada por la costumbre y convertida en una viviente realidad.

La devoción a la Sagrada Imagen no es solo de Murcia, y su término; una gran parte de la provincia de Alicante es fervorosamente admiradora de la Virgen de la Fuensanta, y en esas grandes romerías, especialmente de Septiembre, de un contingente numeroso; si esa devota costumbre se establece, y los murcianos ponemos cuanto de nuestra parte es preciso para que esté revestida de las mayores facilidades, seguramente que esa idea nacida, sin más propósito, y a caso sin más alcances que el de seguir manteniendo vivo el entusiasmo que ha despertado en todos los pechos la Coronación, pudiera convertirse en algo de más trascendencia y de más positivo provecho espiritual y material.

No es la primera vez que hemos oído lamentarse a los devotos de la Sagrada Imagen de la tibieza que infunde en el espíritu el hecho de estar tan alejada del contacto con los fieles.

Solo de vez en vez, y cuando la necesidad afige y apremia es cuando les es dado a los humildes poder postularse a sus plantas.

Y como consecuencia de esos lamentos ha venido la idea de que se gestione el medio de que su permanencia en Murcia sea de más larga duración.

Algunos hablaban de crearle una capilla, que la piedad popular adorna con esplendor y gusto, en nuestro Templo Catedral, si alguna razón impidiese que estuviera siempre en el altar mayor.

Pero este no es asunto que nosotros podemos resolver.

Exponemos sencillamente los ecos del sentir, que a nosotros llega, y lo dejamos al juicio y a la superior autoridad que pueda hacerlo.

Volviendo al asunto, que ha motivado esta línea; o sea, a la iniciativa

de que los murcianos puedan en un día determinado de la semana visitar a la Sagrada Imagen hemos recogido el ambiente favorable y hemos adelantado la impresión de que hallará eco lo mismo en las clases altas que en las humildes, por que en esto de amar a la Patrona existe en unos y otros un solo sentimiento nacido de un mismo corazón.

Por eso creemos que no habrá tibieza en su acogida; pero habrá de decaer con el transcurso del tiempo por falta de estímulo, y siempre la idea que le ha dado vida merecerá bien de cuantos de veras sientan devoción a la Sagrada Imagen.

### Ofrenda intelectual a la Virgen de la Fuensanta

Hemos recibido un ejemplar de la revista titulada «Ofrenda intelectual a la Virgen de la Fuensanta» editada por la Editorial Leva.

En esta revista, primorosamente presentada, figuran trabajos en prosa de los señores Martínez García, Díaz de Revenga, Ballester, Rodríguez Valdes, Cegarra Salcedo, Salomón, López Maymón, Díaz Guirao, Ortega y Guerrero.

También publica poesías de los señores Jara Carrillo, Sobejano, Guillen (G) González, Bolario, Iniesta y de los Reyes.

Figuran en esta publicación dibujos de Garay, Goya, Almel y Flores, grabados de Garrigós, Giner y una página musical de los señores Masot y Jara.

Publica además una reproducción a todo color de la Virgen de la Fuensanta, de un cuadro de Almela.

Esta publicación se vende al precio de tres pesetas ejemplar.

### Expresión de gratitud

Nuestro buen amigo don Eugenio Ubeda Romero, en atenta carta expresa su gratitud hacia este periódico en nombre de la Comisión pro foros por la ayuda prestada a la misma en el tiempo que ha venido funcionando.

Al acusar recibo de dicha carta en vimos al señor Ubeda y compañeros de Comisión, nuestra enhorabuena por los trabajos realizados.

## Necrológicas

### Defunción y entierro

En esta ciudad y confortada con los auxilios de la Religión, ha dejado de existir la virtuosa señora doña Ascensión Martínez Giménez, esposa de nuestro estimado amigo el oficial de Telégrafos don Francisco M. Seguer Roca y madre política de nuestro querido amigo y compañero en la Prensa don José Ballester Director «La Verdad».

La finada, modelo de damas bondadosas y sencillas, con la afealdad de su trato y la nobleza característica de su alma, se ganó las simpatías y los afectos de cuantas personas tuvieron la dicha de tratarla, habiendo producido la desgracia sincero sentimiento.

Su entierro verificóse en la tarde de ayer a las cinco en la rectoral de San Miguel acudiendo al fúnebre as

to numerosas amistades de la misma familia de la finada y compañeros del afligido esposo y del político señor Ballester.

Al despedirse el duelo en el lugar de costumbre la representación de la familia recibió la expresión de pésame de los concurrentes.

Dios haya acogido en su Santo Seno el alma de la virtuosa finada y reciban sus apenados, esposo, hijos, nietos, llamada doña Purificación hermanos políticos e hijo político don José Ballester la expresión de nuestro pesar por la desgracia que sufren.

### Entierro

A las tres de la tarde de ayer des de la parroquia de San Bartolomé Santa María, se verificó el traslado a la última morada del cadáver de la preciosa niña Adeita Zamora Soriano, hija de nuestros buenos amigos don Espíritu Zamora y doña Adeita Soriano.

El acto estuvo concurridísimo de amistades de los sentidos padres y demás familia que se asociaron al profundo dolor que en estos momentos experimentan por tan irreparable como dolorosa pérdida.

Muy de veras les reiteramos nuestro testimonio de pésame a los afligidos padres, hermanos y demás familia de la angelical malograda niña, deseándoles todo género de resignaciones para sufrir este rudísimo golpe de la adversidad.

### Sufragios

Por el descanso eterno de las almas de don Ginés José de Vivancos Frances y su hijo don Ginés José de Vivancos y Olive, se aplicaron las misas que se dijeron ayer mañana jueves desde las ocho hasta la una en la iglesia del Convento de Religiosas Capuchinas.

Asistieron a estos actos religiosos infinidad de amistades de la familia y de los finados que testimoniaron a la representación de aquella su más sentido pésame.

Reciba su viuda y madre doña Florentina Olive, hija y hermana doña Salvador, hijo y hermano político nuestro querido amigo don Angel Viudes Guirao y demás familia la expresión de nuestro sentimiento.

### Gratitud

En nombre de los sentidos hijos y demás familia del que fué en vida estimado amigo nuestro y general de

brigada de Infantería de Marina don Carlos Valcárcel y Ruiz de Apodaca damos las más expresivas gracias a cuantos amigos les han acompañado en su pena y han asistido al entierro y funeral del finado tenidos lugar en la Iglesia de San Nicolás.

Al cumplir tan triste encargo reiteramos a los afligidos hijos y demás familia la expresión de nuestro pesar al propio tiempo que pedimos al Altísimo les conceda las fuerzas y resignación necesaria para sobrellevar este golpe de la Adversidad.

### Universidad de Murcia

## Conferencias de extensión cultural

### El Dr. Rodríguez Fornos

Esta tarde a las seis y media, des arrollará la segunda y última de sus conferencias sobre «La electrocardiografía en el diagnóstico de las enfermedades del corazón», el ilustre Catedrático de la Clínica Médica de la Universidad de Valencia y reputado doctor don Fernando Rodríguez Fornos.

## SUCESOS

Por los Agentes de Vigilancia señores Coy y Marquina, fué detenido el conocido ratero Evaristo Pérez Alonso (a) El Sario.

Ingresó en la cárcel a cumplir arresto gubernoativo.

Por rifa y escándalo fueron detenidos los esposos Francisco Cuevas Hernandez y Remedios Araujo Salinas.

José Izquierdo Almansa fué curado en la Casa de Socorro de una lesión en la cabeza, la que le fué producida por un individuo apodado «el Moniato».

Por un camión del Parque de Artillería fué atropellado Andrés Viguera Egea, el cual fué curado de una contusión leve en la pierna derecha.

Por promover escándalo fué detenida Fernando Berba Martínez.

## EN EN AYUNTAMIENTO

## La sesión de ayer de la Comisión Permanente

Se perpetuará el acto de inauguración del Salón de Sesiones con una lápida

Ayer tarde a las seis y bajo la presidencia del alcalde señor Martínez García y con asistencia de los tenientes de alcalde señores Aguiar-Amat, Portillo Oagué, Viudes, Gil, Valcárcel y Navarro, celebró sesión ordinaria la comisión Permanente del Ayuntamiento.

Fué leída y quedó aprobada el acta de la sesión anterior y se enteró a la Permanente de las disposiciones insertas en Boletines y Gacetas.

Se leyeron y fueron aprobadas las cuentas y pagos de la semana.

El alcalde indica que el Ayuntamiento coopere a la suscripción abierta en favor de los damnificados por los temporales de Levante.

Aguilar-Amat propone que sea el alcalde quien, como conocedor de la situación de la Caja fije la cantidad.

Conformes.

Se lee un escrito del médico decano señor Ayuso quien expresa la diligencia del personal de la Casa de Socorro la noche del suceso de la bomba, haciendo constar que quienes no estaban de guardia y el practicante don Juan Tomas prestaron relevantes servicios.

El alcalde propone que conste en acta la gratitud de la Corporación hacia esos funcionarios.

Acordado.

Después se lee una comunicación del alcalde de Barcelona dando el pésame a nuestro Ayuntamiento por el luto de Murcia, causado por dicha desgracia.

Se da lectura a un telegrama del Mayordomo de S. M. correspondiente al saludo de la Corporación con motivo de la inauguración del Salón de Sesiones.

Quedan aprobadas las cuentas y pagos de la semana y también se aprueba la distribución de fondos para el mes de Mayo.

Pasa a la Comisión una instancia de doña Josefa Rivera en solicitud de pensión.

Don Luis Dornier presenta escrito de reposición del acuerdo nombrando contador de fondos municipales a don Manuel Carreño.

A la Comisión de Letrados.

Don Manuel Almela solicita que se le nombre inspector municipal de Sanidad del Centro.

Pasa a informe de la Comisión de Beneficencia.

Se da cuenta de los señores concurridos a la plaza de médico del Laboratorio municipal, que son los señores Poveda y Abril Cánovas.

Pasan las instancias a la Comisión para que resuelva en consecuencia con los méritos de cada concursante. Se procede al sorteo de Hombres Buenos.

El empresario del Ronea señor Guixot presenta escrito de reclamación de daños por el voto a dicho coliseo, que alcanza a suma de 85.000 pesetas.

Por falta de justificación y por des acuerdo de lo que solicita con la realidad, el alcalde propone que sea desestimado de pleno el escrito.

Así se acuerda por unanimidad.

Recuerda el alcalde que hay varias cláusulas en el contrato que no han sido cumplidas por el arrendatario.

Para los efectos de inspección del teatro y sus representaciones propone que sean designados los señores Aguiar Amat y Soler Martínez Conformes.

El señor Hernández Villacueva vendedor en la Plaza de Abastos reclama 15.000 pesetas por daños que le fueron causados por funcionarios municipales.

La reclamación pasa a la Comisión de Letrados para que informe.

Don Ginés Acosta Pedreño como asentador de la Lonja presenta escrito protestando de las asignaciones que se le han fijado.

El alcalde propone que informe el Letrado Consistorial en este asunto y así se acuerda.

Otros asentadores presentan escrito en el mismo sentido.

También pasa a informe del Letrado.

Se da cuenta de los contratos de arbitros que terminan en 30 de Junio y el alcalde propone que las comisiones intervengan y adopten medidas.

Se concede al oficial primero de secretaría don José Egea la cantidad de 700 pesetas por débitos de quinquenios.

Aguilar Amat solicita que al cesar en su cargo de interventor interino el señor Fernández Reyes, pase a ocupar el cargo que antes ocupaba de secretario de la Comisión de Hacienda.

Acordado.

Portillo pide para el alcalde un voto de gracias por su acertada labor en estas fiestas de Coronación.

El alcalde da el honor porque entiende que se ha ajustado al cumplimiento del deber.

Insiste Portillo y se acuerda conste en acta el voto de gracias.

Dice el alcalde, hablando de muestras fiestas, que el Ayuntamiento se muestra satisfecho por que la responsabilidad económica de los festejos ha recaído sobre él.

Relata la brillantez de los actos y elogia a cuantos elementos han contribuido al mayor éxito.

Prepone que quede memoria de la inauguración del Salón de Sesiones colocando una lápida conmemorativa de tal solemidad que presidió el infante don Fernando.

Considera que debe ser una satisfacción para Murcia, contar con tan hermoso local que honra a la ciudad y que constituye un acierto del arquitecto señor Cort.

No habiendo otros asuntos, se levanta la sesión.

## Teatro Ortiz

-:-(

La compañía que con buen éxito actúa en este teatro estrenó anoche la última producción de Muñoz Seca y Pérez Esnaudez «La carabela de mucha rifa» que es una demostración más del chispeante ingenio de los aplaudidos autores.

Esta noche se volverá a representar y mañana se estrenará la obra de Ardevin que tanto ruido trae «La Hija de la Dolores».

EN SUFRAGIO DEL ALMA del señor

## D. Diego Salmerón Jiménez

que falleció el día 26 de Marzo último  
Habiendo recibido los Santos Sacramentos  
y la Bendición Apostólica  
(Q. E. P. D.)

Se aplicarán las misas que se digan mañana 30, desde las ocho hasta las doce, en el altar de la Virgen del Rosario de la iglesia de Santo Domingo.

### La Ilustre Archicofradía del Rosario, que le dedica este piadoso recuerdo,

Invita a los amigos del finado a estos cultos, rogándoles lo encomienden a Dios en sus oraciones, por lo que les sinteipen las gracias.

(11) Murcia 29 de Abril de 1927.



CRONICAS DE ARTE

DESPUES DEL CENTENARIO

[Guerra a Beethoven] Guerra sin piedad y sin cuarteles! Guerra de exterminio y muerte!

He aquí el grito que en términos rudos, casi tan rudos como los expresados, han venido repitiéndose de manera tan conciente como insensata por ciertos iconoclastas musicales que hablaban en nombre de sus intenciones exclusivistas—parepata dos en el muro de la modernidad a ultranza—no solo en ciertos círculos de vanguardia alemanes y sustricia, sino también en otros de raza latina, incluyendo este solar ibérico. Y este grito ha venido repitiéndose con incansable tenacidad en estos dos o tres últimos lustros, adquiriendo expresiones morbosas de agudísima epilepsia.

Al aproximarse el centenario del fallecimiento del insigne Beethoven no faltó quien expresase su convicción de que los programas de conciertos deberían dejar de incluir sinfonías beethovenianas una vez cumplido el deber de celebrar con inusitada pompa los funerales artísticos de aquel gran hombre en este centenario, que era el primero y que debía ser el último.

¿Y por qué todas esas actitudes? Porque pasamos por una época en que privan el snobismo, el dilettantismo el cultivo desenfrenado de la paradoja, la confusión de lenguas musicales, el oportunismo antideadalista de cuantos ven en la música un medio de lucro y esperan cosechar tantos más beneficios cuanto más radicales sean sus posiciones. Ensalzar a Beethoven ¿qué mérito ni qué originalidad tiene, después de tanto y tan bueno como se ha dicho en torno de esta personalidad? Constatando, por el contrario, se puede sentar plaza de espíritu selecto. Sobre todo si la guerra contra Beethoven es simultánea, como se ha hecho en importantes revistas musicales es de las más cultas urbes europeas—con la guerra a Schubert, el sensiblerio; a Mendelssohn, el insignificante; a Shumann, el demente; a Liszt, el charlatán; a Wagner, el vocoso y aún en algunas ocasiones con la guerra a Mozart, dui zón como un escarapate de confitería, y a Juan Bach, como un dómine rutinario.

Refuézase la intensidad de la censura cuando a la vez el audez detraedor defende el Nuevo Testamento de tonalidades y litanias a los Schonberg o a lo Milhaud, como única redención posible para este pobre arte musical, tan perdido desde que sus primeros padres mordieron la manzana de la tonalidad. Por eso no falta quien proclame que todo el clasicismo y romanticismo de los siglos XVIII y XIX constituya una aberración sin límites, y que para salvarse solo ha-

dos caminos: o caer en aquellos tiempos en que la música, no vivificada aún por la obra de Bach, hacia balbuceos incompatibles con la sensibilidad artística moderna, o entregarse a esas «modas»—esta es la palabra más justa—de cuantas puede emplear un eufemismo cortés—que han llovido sobre el mundo filarmónico en los últimos quince años. Así se intenta pulverizar o aniquilar un pasado rico en tradiciones y obras gigantescas para ir reparando el porvenir musical. Y se esculta sistemáticamente, por otra parte, que en forma larvada y no con tozudería caprichosa, sino obedeciendo a verdaderas necesidades artísticas, se hallan diseminadas aquí y allá no pocas de las supuestas novedades contemporáneas en las obras de los grandes maestros, desde Bach a Wagner, pasando por Beethoven y por otros dioses menores del Olimpo musical.

¡Oh, si quisiera poder! ¡Cuán abatida quedaría la gloria de aquellos grandes músicos a quienes trata con sañudo rigor esa desenfrenada caterva de audaces polemistas en nombre de «modas» atonales y politonalistas bñd efímeras! ¡Y cuán altos estarían los «dioscillos» por cuya entronización en los hogares íntimos de las almas sensibles a la música lucen tan denodadamente los tales apóstoles!

¡Pero no! la batalla está entablada con una inoportunidad manifiesta para tales campeones. Porque precisamente un centenario que ellos querían ver atenuado o destruido ha venido a demostrar, en la multitud de conmemoraciones beethovenianas, estas dos verdades inconcusas: primera, que Beethoven no es un músico rancio (y no lo pudo ser porque su arte, saturado de pureza, sinceridad y honradez representa lo universal que recorre todos los países a través de los años), y segunda, que el público no está abito, ni mucho menos, sino todo lo contrario, de aquella música ca beethoveniana, por cuyo desarrollo en el campo filarmónico vienen luchando bien esterilmente todos los corrillos de la moda ultramoderna.

Y que Beethoven no habló con su música a la capillita de unos cuantos hombres engreídos en su partidista posición, sino que se dirigía a toda la humanidad expresándose de tal modo, que todos podían comprenderle. Tenía cosas que decir, y cabía de ciras, en suma lo que no sucede con numerosos innovadores de nuevo cuño, para qui n la forma lo es todo, esb solutamente todo, y cuanto más arbitraría tanto más valiosa.

Esta afirmación del fervor beethoveniano llegando hasta el corazón del pueblo, se ve ahora en las conciertos sinfónicos, inspirados por un pladoso culto, en el primer centenario de una existencia atribulada por torturas físicas y morales, pero que jamás abatida, sino exaltarse con la belleza y su alegría, dedicando a esta última el más solemne monumento

BANCO INTERNACIONAL

De Industria y Comercio CAPITAL: 30.000.000 de pesetas DOMICILIO SOCIAL Carrera de San Jerónimo 43.—Madrid Presidente del Consejo de Administración Excmo Sr. Marqués de Alonso Martínez.

SUCURSALES Alicante, Cádiz, Cartagena, Huelva, Melilla, Murcia, Sevilla, Aguilas, Ayamonte, Caravaca, Cieza, Elche, Hellín, Isla Cristina, Lorca, Orihuela, Puerto de Santa María, San Fernando, Sanlúcar de Barrameda, Triana (Sevilla), Totana y Yecla. CORRESPONSALES en todas las capitales de provincias y plazas de mayor importancia en España y en Marruecos. OPERACIONES: Descuento de efectos sobre España y el extranjero. Cuentas corrientes a la vista y a plazo; Préstamos y créditos con garantía de valores; Bonos a vencimiento fijo; Emisión de giro sobre todas las plazas de España y sobre plazas de mayor importancia del extranjero; Cartas de créditos; Transferencias; Ordenes de pago; Cambios; Compra y venta de monedas y billetes extranjeros; Seguros de cambio; Compra y venta de valores; Cobro y descuento de cupones y valores amortizados; Cajas de alquiler; Depósitos de valores en sus-tancia. Este Banco está afiliado con la Banque Belge Pour l'Etranger con los Bancos patrocinados por la Société Generale de Belgique y con los pertenecientes al grupo de La Société Generale de Belgique, con sucursales en diferentes puntos importantes del extranjero.

Pascual García Ibáñez VINOS Y ALCOHOLES VERMOUT TORINO «GARCIA» Y E C L A

en el ocaso de su existencia, al escribir la sinfonía con moros.

Por la valentía que desplegó en sus combates, la sencillez que estuvo en sus triunfos, la nobleza que imprimió a sus pasiones el entusiasmo ardiente que puso en sus tareas artísticas y la pura serenidad que comunicó a sus producciones musicales es Luis van Beethoven espejo en quien se deben mirar todos músicos y no músicos. Sean unos y otros tan idealistas tan soñadores tan resignados y tan humildes como él para que esta pobre Humanidad combatida de un lado por la indiferencia ante lo bello que priva entre las muchedumbres y de otro lado por la insolente agresividad de quienes quieren imponer por la violencia criterios artísticos no siempre viables gane en hondura de espíritu y sobre todo no arrebatara la inmortalidad a ninguno de aquellos a quienes Apolo se la haya concedido.

JOSE SUBIRA

Academia de Comercio dirigida por Don Federico Diez Puche Cálculo Mercantil, Teneduría de libros por Partida Doble e idiomas franceses. Telefonar. 14.

Quitamanchas Producto líquido inofensivo de pantes sin olor para quitar toda clase de manchas de la ropa sin perjudicarla. No tiene rival para las manchas de grasa, pintura y tinta. Venta exclusiva del líquido Torres Bazar Murciano y Bazar Fin de Siglo Precio del frasco 1'50 pesetas.

DR. ANTONIO HERNANDEZ-ROS DEL HOSPITAL PROVINCIAL Consulta de Cirujía: de 12 a 2

BOLETIN RELIGIOSO Abril-1927

Este mes consta de 30 días. Consagrado a los dolores y soledad de María. Toque de Alba, a las cinco y media (hora oficial). Toque de Oraciones, a las ocho y cuarto (hora oficial). Toque de Ánimas a las nueve.

Santorial DIA 29 Viernes.—San Pedro de Verona y San Roberto.

Vela y Alumbrado Día 29.—En Santa Eulalia. Las misas y Estación a Jesus Sacramentado, serán aplicadas por el terno descanso del alma de la señora doña Matilde Fernandez Tujillo.

«Revista de Derecho Privado»

A los Abogados, Jueces, Notarios, Registradores, etc, interesa conocer la «Revista de Derecho Privado», única que en España se publica especialmente dedicada al estudio del Derecho civil, mercantil y sus procedimientos; acaba de publicar el número de abril, cuyo sumario es como sigue

- I.—La protección de la propiedad mercantil y la ley francesa de 30 de junio de 1926.—I. Antecedentes de la reforma, tramitación de la ley y determinación de su carácter general.—II. Requisitos exigidos: 1.º Caracter de comerciante.—2.º No exclusión de los extranjeros, en general.—3.º Posesión del inmueble a virtud de arriendo, siquiera verbal.—4.º Duración del arriendo.—5.º Adscripción del local a la «casa mercantil».—III. Relaciones entre el propietario y el inquilino.—I. Trámites del procedimiento «preventivo».—2. Trámite de procedimiento «repressivo».—IV. Extensión y límites de la ley.—V. Lagu-

Triciclos y Patines para niños con ruedas de goma y hierro

Gran surtido en RA Y N E L I PLATERIA número, 22

nas de la ley.—VI. Apreciaciones generales sobre la reforma, por J. Champ communal, Prof. en la Facultad Libre de Derecho de Limoges.

El «Standard», de derecho en la Jurisprudencia inglesa y su aplicación; por R. Fernandez de Velasco, Cat. de la Universidad de Murcia.

II.—Cuestiones Prácticas: La aprobación judicial de las liquidaciones de herencia, por J. Dominguez y Barros, Reg. de la Propiedad.

III.—Jurisprudencia: del T. 8 Civil y Mercantil. A. Civil. I. Propiedad y derechos reales.—II. Obligaciones y contratos.—III. Familia.—IV. Sucesiones.—B. Mercantil por J. Lasán, Cat. de la Univ. de Valencia.

IV.—Nota bibliográfica: R. Fernandez de Velasco: Los contratos administrativos, por N. P. S.

Anuncio de la nueva «Biblioteca de Derecho Privado».

Las suscripciones comienzan en enero. España semestre 11 pesetas; año 20; Extranjero año 25; Administración Padas 12; Apart. 4.047 Madrid.

Precios del mercado

DIA 28 DE ABRIL LONJA De los 50 kilos

- Patatas, 16'00 Tomates, 00'00 Bajocas, 75'00 Chirivias 17'50 Nababoles 10'00 Cebolla, seca 7'50 Guisantes, 12'00 Alcachofas, 12'50 Tabas 8'00 Ajos secos 00'00 Limones, 10'00 Calabazas tiernas, 1'25. Cebolla tierna 2'50. Ajos tiernos, 1'00. Lechugas 0'60 Rábanos, 0'50 Acelgas 5'00

PESCADERIA Precios por kilos.

- Merluza, 6'00. Pescadilla, 4'00 Atún, 6'00 Mero 6'00 Reche 0'00 Calzon 5'00 Pajel 4'00 Calamares, 8'00 Jibias 3'00 Dorada, 0'00. Mújol 3'00 Magre, 2'50 Salmonetes, 6'00 Sardina, 1'20 Chirrete 0'00 Almejas 1'60

Máquinas para afeitar

La marca «Valst», es la más aceptable por su confección y seguridad de evitar cortarse.

Cada máquina va en elegante estuche y con un suavizado para las hojas.

Precios 5, 15 y 35 pesetas. Bazar Murciano

Coches para niños

Son los más prácticos e higiénicos para el paseo. Modelos variados en el BAZAR MURCIANO

Dispensario Antituberculoso de la Trinidad

Plaza de la Trinidad, núm 21 Enfermedades del pecho

Dr. José Carrillo Lozano. Lunes, miércoles y viernes de 4 a 1

Garganta, nariz y oídos Dr. Angel Martín Fernandez. Lunes, miércoles y viernes de 5 a 6

Enfermedades de los niños Dr. Amalio F. Delgado de la Peña. Martes, jueves y sábados, de 3 a 4.

Cirugía General Dr. Francisco Montijano Buendía. Martes, jueves y sábados, de 4 a 5.

Enfermera visitadora Señorita Fuensanta Escalante.

Nota importante.—Este Dispensario es exclusivamente gratuito y para enfermos pobres, suministrándose en él las Medicinas necesarias para su tratamientos tuberculosos.

BANCO CENTRAL

Alcalá, 31.—MADRID SUCURSA EN MURCIA: PRINCIPE ALFONSO, 17 Y 19 Y GONZALEZ ADALID 4 y 6: (Edificios de su propiedad).

Capital autorizado. . . . . Ptas. 200.000.000. Capital desembolsado. . . . . 60.000.000. Reservas. . . . . 11.959.993'75.

Intereses que se abonon en cuentas corrientes de pesetas A la vista. . . . . 2 1/2 por ciento anual. Con ocho días de preaviso 3 » » » A tres meses. . . . . 3 1/2 » » » A seis meses. . . . . 4 » » » A doce meses o más . . . . . 4 1/2 » » »

Realiza toda clase de operaciones de Banca

CAJA DE AHORROS: Interés 4 0/10 anual

bia hecho de día, y a poco llegaron los médicos para su consulta diaria. La enfermedad del arador era una de esas afecciones extrañas e incurables que se presentan rara vez, y siempre con síntomas diferentes, por lo cual no son clasificadas ni definidas por la ciencia y no ocupan en el inmenso catálogo de las enfermedades que aquejan a la humanidad, ningún lugar honoroso. Aquel día, como los precedentes, los médicos

disparataron, y se fueron al cabo de una hora, afirmando que el paciente estaba en buen camino y que la convalecencia no podía hacerse esperar mucho. —No se engañen mucho—pensó el anciano; —pronto dejaré de sufrir. En el momento en que los médicos abandonaban la casa, un calado vino a entregar a don José la lista de los navíos llegados a la Habana durante la tarde y la noche anterior. El anciano, al fijar la vista en la lista, hizo un gesto de alegría y murmuró; —¡Quiera! Dios que llegue a tiempo. Al menos moriré tranquilo. El «Marsouin», del Har, en rada desde la víspera por la tarde, había entrado en el puerto con la marca. El capitán del barco (porteciente, como sabemos, a Felipe Levilliant), después de haber reparado las averías de su buque en menos tiempo de lo que esperaba, venía a asegurarse de que el capitán del navío español con destino a Buenos Aires, encontrado por él en

la altura del Cabo de Buena Esperanza, había entregado su misiva a don José Rovero, y, por lo tanto, ganado lealmente sus dos mil pesos. La llegada del «Marsouin» proporcionaba al moribundo anciano un gran alivio moral, dándole la incertidumbre de que su hija huérfana partiría para Francia en un buque amigo y sin tener que sufrir ninguna de esas enfadas y tentativas que durante el curso de una larga travesía amenazan a una mujer joven y bella, aislada y sin protección. El fugitivo relámpago de alegría que brilló en el rostro de don José no había pasado inadvertido por Anunciata —Padre mío—dijo, —cuálquiera diría que ese papel que acaban de entregarnos os anuncia un feliz suceso. —Y acertarían creyéndolo, hija mía; es una buena nueva, en efecto, la que recibo: un buque de Felipe Leval tant está en el puerto desde hace pocas horas.

—¿Es el buque que vuestro amigo os envía para llevaros a Francia? —Sí, hija mía. —¿Y nos embarcaremos en él? —Sí. —¿Pronto? —Sí, muy pronto, hija mía... —¿Lo veis, padre mío?—exclamó Anunciata reanimada.—¡Mis presentimientos eran ciertos, mi sueño de hace poco era un feliz presagio!... El anciano sonrió en vez de responder, y dió orden de introducir en su habitación al capitán francés en cuanto llegara. Una hora próximamente después, el capitán del «Marsouin» fué conducido a presencia del enfermo. El capitán Mathurin Lemonnier, pues así se llamaba nuestro personaje era joven aún, oriundo de la ciudad de Etretat, situada entre el Havre y Fecamp, y aunque era de pura raza normanda, su franco y sonriente fisonomía anu-

# Después de la Romería

Ya está nuestra Patrona coronada y en su Santuario bendito de la Sierra Pasó la romería, pasaron las fiestas, y nada tengo que añadir a lo pasado, aunque de muy buena gana hablaría y lo paco.

Ha quedado el vacío, el comentario, del cual yo me abstengo, como buen murciano, quedando satisfecho porque llegó el día que tanto soñé y defendí en mis modestas crónicas.

Dos notas solamente pondré de manifiesto de las cuales no puedo prescindir, por razones de amor propio nunca censurable cuando se de fienden causas justas.

La primera es hija del sentimiento que me ha embargado al ver desatendido a mis súplicas; precisamente cuando la maga Torre lucía tan ástica y preciosa iluminación, que desde estas alturas de la montaña daba la sensación de un foco de gloria, cálido sobre este mar de intenso verdor murciano, el pobre santuario, casa y trozo de la Patrona coronada, permanece en la obscuridad.

La segunda causa que motiva estos renglones, es la complacencia experimentada ante la nota pintoresca y simpática que dió el pueblo de Aljézaras al recibir a la Patrona coronada.

Un grupo de mozos a caballo y con el típico traje huertano, salen a la media legua a escoltar a la Virgen de la Fuensanta; después el pueblo todo, con su Patrona, la singular Virgen del Loreto, procesionalmente llegan al Reguerón, cuyo cortejo de lindas muchachas vestidas de huertanas, reciben a tan amada Reina, con manifestación de júbilo, por parte de todos, que aplauden fervorosamente. Le ofrecen flores, palomas y unas cuartillas literarias, muy saturadas de amor religioso y patrio.

Se interpreta la gran Salve, de Esclava, y entre aplausos y oídas de amor, sigue su marcha ascensional la Virgen, la Reina, la Madre de todos.

¡Bien por el pueblo de Aljézaras! ¡Así se predica, con hechos, con obras, con manifestaciones reales y fervorosas!

JOAQUÍN FRANCO  
Pozuelo (Albacete).

## Actividad ministerial.

### Cos ministros salen para Sevilla donde celebrarán Consejo y regresarán el sábado

Madrid.—En el expreso de Andalucía salieron para Sevilla los ministros que han de asistir al proyectado Consejo a celebrar bajo la presidencia del Monarca.

Fueron despedidos por las autoridades y alto personal de los departamentos.

El ministro de Trabajo que se encuentra aun en París no podrá asistir a esta reunión.

Regresarán de Sevilla los ministros de sábado a domingo.

### Antes de marchar...

Antes de marchar a Sevilla los ministros, Martínez Anido fué visitado por el embajador de Francia.

El conde de Guadalhorce fué visitado por Yanguas, que le habló del curso de la crisis de explotación de las minas de plomo.

### En ausencia de Primo de Rivera

En ausencia de Primo de Rivera el secretario general del ministerio de Estado recibió varias visitas protocolarias.

Entre ellas están las de los ministros de las repúblicas yugoeslava y dominica.

Lo más elegante en Cinturones, Ligas y Tirantes, lo encontrareis en la Abanquería RAYNELI Platería, 22

## La fiesta nacional

### En la catedral del toreo fracasó el Niño de la Palma y con el otros matadore

Madrid.—Con una buena entrada tuvo lugar la anunciada corrida de toros que habían de lidiar Antonio Márquez, Martín Agüero y Niño de la Palma.

El ganado de Bastillos que se corrió dió buen juego, sobresaliendo de ellos que hicieron admirable pelea.

Los tres diestros se pusieron de acuerdo para hacerlo mal y el respetable saltó aburridísimo.

No hubo nada mas que broncas y escándalos que tomaron proporciones inenarrables al matar su segundo toro ignominiosamente el Niño de la Palma.

### De Madrid a Lisboa en avión

### Se tardará cuatro horas y media y cada pasajero podrá llevar equipaje que pese quince kilos

Madrid.—Va a inaugurarse hoy el servicio aéreo de pasajeros entre Madrid, Lisboa y Sevilla.

Se utilizará un aparato Junker y personal especializado.

Será capaz para nueve pasajeros. Desde Madrid se tardará en llegar a Lisboa cuatro horas; media y desde Sevilla dos.

Cada pasajero podrá llevar quince kilos de equipaje y el servicio será semanal.

En el primer vuelo irán los elementos directivos de la Compañía explotadora y otras personalidades.

Es muy fácil que en Lisboa se una a esta compañía Cago Countinho.

La compañía estudia otras líneas para establecer servicio por Madrid, Barcelona, Valencia, Madrid y San Sebastián, por Madrid a Cartagena y desde Sevilla a Granada, Málaga y Jerez.

La línea de Sevilla sería utilísima para las personas adineradas en Semana Santa y tal vez para la próxima Exposición.

### Como se llamarán unos aparatos

Sevilla.—El aparato que servirá para la inauguración de la línea de pasajeros entre Madrid, Lisboa y Sevilla se denominará «Sevilla» y actuará de madrina Carmen Primo de Rivera.

Los otros aparatos que completarán las líneas se denominarán «Saca dura Cabral» y «Juan Manuel Durán».

### Llegada de aviadores

En un avión llegaron a esta capital los capitanes Loriga y Gallarza y por la noche Franco y Ruiz de Alda.

### Incendio formidable

### Empieza en una fábrica de Papeles, sigue a otra de corchos y termina en cuatro casas contiguas

Barcelona.—En San Felú de Guixols se produjo un violentísimo incendio en una fábrica de papeles.

A los pocos momentos las llamas destruyeron totalmente el edificio y se propagaron a otro contiguo en el que está instalada una fábrica de corchos.

El fuego tras producir grandes daños en esta fábrica de corchos ocasionó serios quebrantos en cuatro casas contiguas, que hubieron de ser desalojadas por los vecinos.

Las pérdidas han sido de enorme importancia y sobre todo en la fábrica de papeles.

## La acción de España en Marruecos

### Ha sido enterrado el cadáver del capitán Garuti y se des-arrolla una escena emocionante al besar la bandera que cubría el feretro, su esposa, y decir su padre que le quedaba el consuelo de que había perecido sirviendo a la Patria

### Las noticias de las avanzadas son tranquilizadoras

Madrid.—A los periodistas se les dió a copiar en la Dirección de Colonias el parte oficial enviado al Gobierno por el Alto comisario de España en Marruecos.

En el se da cuenta de que la columna mandada por el teniente coronel Bautista Sánchez se había extendido hasta la cresta de Timaguano donde chocó con la guardia enemiga, haciéndola cuatro muertos y cinco heridos.

En la posición ocupada últimamente y que domina el valle de Bagout se empezó una batería.

El segundo tabor de Melilla recorrió sin novedad el monte y kabila de Bsnibuchibes.

### Entierro de un héroe

Melilla.—Ha tenido lugar el entierro del capitán Regular, Eneño Garuti que murió heroicamente en las operaciones de Ketama.

Presidieron el duelo el padre del finado, general González Carrasco y representantes militares.

Al recibir cristiana sepultura el cadáver los padres y a esposa del héroe besaron la bandera que cubría el feretro.

El padre con frases llenas de emoción dijo a los reunidos que en medio

### Al cruzar la calle

### Era de Calahorra, se encontraba en Madrid y al ser alcanzada por un tranvía se fracturó el cráneo

Madrid.—En la calle de Alcalá al intentar cruzar de una acera a otra, fué alcanzada por un tranvía la joven Encarnación Orzabal.

Encarnación al ser derribada por el tranvía cayó sobre el pavimento y se fracturó la base del cráneo, muriendo instantáneamente.

Era natural de Calahorra y se encontraba accidentalmente en la Corte.

Cuando pasó el tranvía se le cayó encima un pedruzco de una horma a cuya que se afectó enormemente ante la desgracia.

### La desesperación de un marqués

### Estaba cansado de la vida e intenta suicidarse en una pensión

Madrid.—En una pensión de la plaza de Bilbao donde estaba alojado intentó poner fin a su vida el marqués de Camarines.

Para llevar a efecto tan fatal resolución se disparó un tiro en la cabeza.

Los móviles que le han impulsado a cometer este hecho los justifica diciendo que estaba cansado de la vida.

Se ha dado aviso a la familia para que se persone en la Corte con toda urgencia, ya que el estado del marqués es de bastante gravedad.

### La Bolsa

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes Interior 4%, Amortizable 5%, Amortizable 4%, Banco de España, Tabacos, Franco, Libra, Dollars, and Liras.

## La administración de justicia

### Sobre la sentencia en el asunto de unos exdiputados

Barcelona.—En breve recaerá sentencia en la causa que se intruyó contra los exdiputados Crasnovas y Borrás y cuya vista tuvo lugar recientemente.

La impresión general es que serán acusados.

### Por malversación de fondos

Madrid.—Se ha celebrado la vista de la causa instruida contra el ex administrador de Correos de Leganés. Se le acusó de malversación de fondos, en aquellos días de desbarajuste cuando la huelga estrepitosa de Correos.

La representación fiscal pidió para el procesado la pena de ocho años de prisión.

El defensor solicitó la absolución.

### Ayuntamientos que se reorganizan

### Le ha tocado en turno a Madrid y se nombra alcalde al que fué gobernador últimamente

Madrid.—El Ayuntamiento celebró sesión para dar cuenta en ella de los nombres de los nuevos concejales.

Fuó presidida por el teniente alcalde Antón quien dió lectura a esos nombres y declaró constituido el nuevo Ayuntamiento.

Por sesenta votos y una papeleta en blanco fué elegido alcalde el exgobernador de Madrid Semprún.

Arteaga que fué quien votó en blanco explicó su determinación adoptada por cuestión de principios.

Con discursos de los concejales Antón y nuevos elegidos se levantó la sesión.

### Declaraciones de Semprún

Madrid, El nuevo alcalde de la Corte declaró que su gestión al frente del Ayuntamiento se reducirá a resolver el problema de las viviendas para la clase media y obrera.

Piensa impulsar las construcciones de obras e impulsar el engrandecimiento y embellecimiento de Madrid cuando lo permita la capacidad económica del Municipio.

### Un incendio y una agresión

### Las dos cosas pasan en Madrid y las consecuencias han sido funestas también

Madrid.—En el Bazar Obrero enclavado en el paseo de Pontones se produjo un violentísimo incendio que destruyó totalmente el pabellón destinado a exposición.

Las pérdidas han sido considerables y se calculan en unas cien mil pesetas.

No ha habido desgracias personales.

### Suceso en un Hospital

Madrid.—En el Hospital de la Princesa ingresó hace bastante tiempo y para curarse de una herida en la cabeza el sujeto Francisco Delgado, que aunque curado continuó en este centro prestando ayuda a los enfermos.

Uno de los enfermeros llamado Eusebio Ruiz denunció al médico la conducta informal de Francisco y éste le agredió con un bisturí y le causó heridas gravísimas. Se teme que fallezca.

## Los Reyes en Sevilla

### Nuestros monarcas asisten a una montería.-Primo de Rivera trabajó durante la tarde

Sevilla.—Los Reyes marcharon en automóvil acompañados de los príncipes ingleses a Bonaza y más tarde asistieron en Doñana a una montería que se vió concurrirísima.

Primo de Rivera no quiso asistir a esta fiesta y se quedó trabajando toda la tarde en Sevilla.

Asistió a una fiesta de las Asociaciones Católicas y visitó el casino militar.

Anunció a los periodistas que en el Consejo a celebrar se tratará de Marruecos y de Tanger, asuntos que marchan por buen camino.

Entre los decretos que se firmaron en estos días se encuentran infinidad de Guerra.

El día 30 tendrá lugar en el alcazar una recepción de la aristocracia sevillana y el día 2 una fiesta en Tablada a beneficio de la Cruz Roja a las que asistirán los Reyes. Concurrirán carretas engalanadas.

## DEL CONSERVATORIO

### Matrícula no oficial

Desde el día 1 al 31 del próximo mes de Mayo queda abierta la matrícula no oficial en la Secretaría de este centro, 11 a 1 y de 4 a 6 de la tarde.

Lo que se avisa a los interesados, para los efectos consiguientes.

Murcia 28 de Abril de 1927.—E secretario, P. Jara Carrillo.

### Huída a destiempo

### La guardia civil perseguía a unos sospechosos y mata, según se dice, a un muchacho que estaba recogiendo cardillos

Madrid.—La Benemérita de El Prado perseguía desde hace tiempo a unos sospechosos que se dedicaban a robo de hilos telefónicos.

El día último sorprendió a tres sospechosos y les dió el alto que ellos desoyeron dándose a la fuga.

La guardia civil disparó contra el grupo y mató a Bernardino Torrijos.

Parece ser que se trata de un individuo que acudía a recoger cardillos y que temeroso de que lo maltrataran huyó cuando le dieron el alto.

## Espectáculos

Romea, Compañía lírica de Luis Calvo.

Funciones para hoy: Por la tarde a las siete y cuarto, «Las corsarias». Por la noche a las diez y media, «El huésped del Sevillano».

Ortiz—Compañía Cómico-Dramática de Ruiz-Kayser.

Función para hoy: Por la noche, a las diez y media «La caraba».

Circo.—Cine por tarde y noche. Media-Luna.—Cine.

Popular.—Cine.

## NOTICIAS

### Pérdida

De un gemelo formando estrella con ocho piedrecitas y una mayor en el centro, montada en platino.

Se suplica al que lo hayava encontrado lo entregue en esta Administración, por ser un recuerdo de familia, a quien se le agradecerá y gratificará.

### El Doctor Alemán, Oculista,

ha trasladado su consulta al Paseo del Malecón, C, (junto a la de don Claudio Hernandez-Ros.)